

Protokoll Jugendkonferenz am 21.10. in Neckarweihingen

1. Mitwirkende, Ziele und Ablauf

Teilnehmer:	60 Jugendliche im Alter zwischen 12-18 Jahren aus Neckarweihingen (Jugendrat, Besucher Jugendtreff und sonstige)
Moderation:	C. Peschen (Moderatorin und freie Landschaftsarchitektin), Team Jugendförderung, Anja Wenniger (nachhaltige Stadtentwicklung) und Dominik Dinkel (FB 48 Sport)
Gäste Verwaltung:	Erster Bürgermeister Konrad Seigfried, FB 48 Fachbereichsleiterin Frau Karcheter, Vertreter des Stadtteilausschusses, Vertreter des Ausschusses Bildung, Sport und Soziales
Bürger:	Vertreter der ortsansässigen Vereine
Ort:	Gemeindesaal Neckarweihingen, Carl-Diem-Str. 26
Uhrzeit:	18.00-22.00 Uhr

2. Ziele der Jugendkonferenz:

Bei der zweiten Jugendkonferenz sollten so wie schon in der ersten der Bedarf für offene Jugendarbeit in diesem Stadtteil abgeklärt und evtl. Vereine eingebunden werden. Des Weiteren sollten Themenschwerpunkte gebildet und die Jugendlichen motiviert werden sich für eigene Ideen zu engagieren.

Ablauf:

Um für die Jugendkonferenz Themen zu ermitteln waren Mitarbeiter der Kinder- und Jugendförderung mit einem Meinungsmobil im Stadtteil unterwegs. 331 Jugendliche in NW wurden schriftlich über die Standorte des Meinungsmobils informiert. Das Meinungsmobil war an drei Tagen (28.9, 29.9 und 1.10.) im Stadtteil unterwegs um die Jugendlichen zu ihrem Stadtteil zu befragen.

Beispiele für Fragen: Fühlst du dich in NW wohl?, Welche Themen sind für die Konferenz wichtig? Was fehlt dir, was sollte verändert werden? Aus dieser Befragung entstand ein Film und die Themen für die Jugendkonferenz. Diese lauteten:

- 1) Jugendcafé
- 2) Treffpunkte draußen
- 3) Schulhof
- 4) Sport
- 5) offene Gruppe/Themenspeicher

Kinder- und Jugendförderung Jugendkonferenz Neckarweihingen am 21.10.2010

2

Zu diesen oben genannten Themen wurden Themeninseln gebildet mit Experten aus der Stadtverwaltung. Die Ergebnisse des Infomobils wurden auf gelben Karten an Stellwänden vermerkt und die anwesenden Jugendlichen haben in Form eines Brainstormings ihre Ideen, Wünsche, Interessen ergänzt.



Der Film und die Ergebnisse der Jugendkonferenz wurden um 20.00 Uhr den anwesenden Erwachsenen präsentiert.



Ergebnisse Themeninseln:

Treffpunkte
(draußen)

Bedarf:

- mehr Plätze draußen
- ein Freizeitspielplatz näher am Dorf/ am Netto
- ein Ponyhof
- eine Realschule
- ein Fitnessstudio
- Einkaufscenter
- Baumarkt
- einen schönen Strand
- Steinplatz ist privat, wird aber viel genutzt. Die Ruhezeiten werden nicht eingehalten
- drei Seiten Häusle
- Ecke nur für Jugendliche
- ein Hochseilgarten
- einen Streichelzoo (am Neckarufer)
- ein Baumhaus
- ein Beachvolleyballfeld für alle
- Spielplätze öffnen
- ein Kino
- MC Donalds
- Freibad
- TVN- Plätze
- vor der Eisdielen
- einen Freizeitpark
- Grillstelle (auf dem Hungerberg), mit Mülleimern!!
- genug Plätze für alle Jugendlichen
- einen schönen Bach
- Essen, Trinken
- Bushaltestelle
- öffentliche Sportplätze
- größeres Schwimmbad (bei der Sporthalle) das öffentlich werden soll
- Plätze zum chillen ohne Störung der Nachbarn



Das ist gut:

- draußen kann man rumtoben
- die Atmosphäre
- die Veranstaltungen im Jugendcafé
- in Neckarweihingen rumlaufen
- Fußball spielen
- reden
- Neckarufer
- Faulenzen/ Relaxen



Sport

Bedarf:

- Fußballplatz mit Rasen
- Minispielfeld
- Tischtennis
- Spielplätze
- zum klettern
- Skaterbahn oder -park
- größer und schöner
- größere Sporthalle
- Mädchen-Fußball
- Verlegung des Bolzplatzes (Hermann-Hesse Str.)
- Volleyball Turnier
- American Football
- Erlebniswiese
- besser Fangzäune an der Erlebniswiese
- Tore mit Metallnetz
- öffentliches Beachvolleyballfeld
- Breakdance für Jungs
- Hip-Hop tanzen für Mädchen
- Öffnung der AGs der Schule
- Boxhalle (Verein)
- mehr, bzw. bessere, Basketballfelder



Probleme:

- Angst vor Hunden
- Glasscherben auf den Sportplätzen



Schulhof

Weitere Angebote:

- Schaukel
- Hollywoodschaukel
- größeres Klettergerüst
- Raucherecke
- mehr Farbe, bunter gestalten
- Graffitiwettbewerb
- Open Air Kino unter dem Dach
- mehr Sitzmöglichkeiten unter dem Dach -> trocken
- kleiner Kiosk auf dem Schulhof
- Zebrastreifen vor der Schule -> Hauptstraße

Bolzplatz:

- DFB-Platz
- Ballfangzaun
- Ballverleih
- Unterstand bei Regen
- Halle Nachmittags offen, mit Betreuung



Schulhof als öffentlichen Platz nutzen??

PRO	CONTRA
zentraler Platz	Dreck
einzigster Treffpunkt	Vandalismus
Netto ist zum einkaufen in der Nähe	Glasscherben
legalisieren	Jugendliche aus dem Kreis Ludwigsburg nutzen den Hof
Schulhof zum Kicken nutzen	
Jugendliche als Paten	
Anwohner als Paten	

Jugendcafé

Wo?

- ins Rathaus
- in der Ortsmitte bleiben
-
- Übergangslösung
- keiner fährt in die Innenstadt

Wer?

- Simone soll beleiben
- professionelle Betreuung
- Anlaufstelle für Jugendliche
- nur wir allein nutzen das Jugendcafé

Wie?

- zweistöckiges Jugendcafé
- eine coole Bar
- Aquarium im Jugendcafé
- neuer PC
- Playstation
- Lounge zum chillen
- Öffnungszeiten länger und öfter
- schönere Fahrradständer
- Volleyballnetz
- Basketballkörbe
- Fernseher mit Kabelanschluss
- Swimmingpool
- riesen Trampolin
- Swimmingpool
- größer
- neu streichen
- bunter gestalten
- NW 21 Demo=)

Was?

- mehr Veranstaltungen
- Winterball
- Spenden sammeln
- Quiz (wie „wer wird Millionär“)
- Ausflug ins Schwimmbad
- Filmabend
- nur Jungs



- nur Mädchen
- Disco
- Tanzwettbewerb
- Dance Workshop (Hip Hop)
- Beauty Lounge
- Sing Star Abend
- Konzert (z.B. zwei mit Mike)
- mehr Parties
- Thementage
- übernachten im Jugendcafé
- Beratung (Ausbildung, usw.)
- Bewerbungstraining
- Wandern, Ausflüge
- Sporttag
- Plätzchen backen
- mehr selber Kochen
- Pizza backen
- zusammen backen, basteln und verkaufen
- soziales Engagement
- Ältere helfen Jüngeren (z.B. bei Hausaufgaben)
- neue Jugendratswahl
- Handyseminar für Senioren
- eine Projektwoche
- Umweltaktionen

Weitere Themen im Themenspeicher

- Simone soll dableiben
- Vergnügungspark mit Achterbahn
- Schlittschuhbahn
- MC Donalds
- mehr Grillplätze
- Straßenfeste
- Hüpfburg
- Hundewiese
- Streichelzoo
- Sauna für Kinder
- Whirlpool
- Veranstaltungen
- Kino /-abend
- Internetcafé
- Discos / Parties
- ein größere Kiesranzenfest
- Spielzeugladen



Kinder- und Jugendförderung Jugendkonferenz Neckarweihingen am 21.10.2010

- Paintball
- Eiswagen
- mehr Straßenlaternen Landächerstraße
- Minigolf
- mehr Tischtennisplatten
- mehr Spielplätze

Die Themen Jugendcafé und Schulhof sollen in Arbeitsgruppen weiter vertieft und die Ideen auf ihre Realisierung überprüft werden. Zu diesem Hintergrund haben die Jugendlichen ihre Namen auf die Stellwände geschrieben. Vertreter des Stadteilausschusses werden die Jugendlichen weiter begleiten und gemeinsam mit dem Jugendrat den Kontakt zur Verwaltung halten.



Da der Jugendtreff Anfang 2011 abgerissen werden soll, hat der Erste Bürgermeister Herr Seigfried den Jugendlichen zugesichert, dass sich die Verwaltung um eine Übergangslösung kümmert und dass die Sozialpädagogenstelle erhalten bleibt.